



An den Vorsitzenden des
Bezirksausschusses 13 – Bogenhausen
Herrn Florian Ring
BA-Geschäftsstelle Ost
Friedenstr. 40
81660 München

Datum
08.04.2022

„Poststelle im Prinz-Eugen-Park erhalten“
BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 03747 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 13 – Bogenhausen vom 15.03.2022

Sehr geehrter Herr Ring,

vielen Dank für Ihren o.g. Antrag. Ein Bürgerschreiben mit gleicher Forderung ging auch bereits bei Herrn Oberbürgermeister Reiter ein. Somit liegt in dieser Angelegenheit bereits eine Stellungnahme der Deutschen Post AG vor. Folgendes kann ich Ihnen mitteilen:

„Die betreffende Partnerfiliale in der Cosimastr. 116 wurde am 07.07.2022 im Geschäft „Tabac & Co im Prinz-Eugen-Karree“ als zusätzliche Filiale eingerichtet. Das Vertragsverhältnis musste von Seiten der Post aus betrieblichen Gründen kurzfristig zum 15.01.2022 gekündigt werden. In diesem Bereich soll nach Möglichkeit eine neue Filiale eingerichtet werden. Die Vertriebsleitung München hat die Suche nach einem neuen Partner bereits aufgenommen.“

Den Begriff der „zusätzlichen Filiale“ möchte ich an dieser Stelle erläutern. Die Deutsche Post AG hat über die Post-Universaldienstleistungsverordnung (PUDLV) einen rechtlich festgeschriebenen Rahmen bzgl. ihres Infrastrukturauftrags, den sie einhalten muss. § 2 Ziffer 1 PUDLV i.V.m. § 3 Ziffer 1 PUDLV sehen vor, dass stationäre Einrichtungen, in denen Verträge über Brief- und Paketbeförderungsleistungen abgeschlossen und abgewickelt werden können, im städtischen Raum wie München in max. 2.000 Metern Entfernung vom Wohnort für die Kunden erreichbar sein müssen. Ungeachtet dieser Festlegung kann die Deutsche Post AG natürlich zusätzliche Filialen einrichten. Dies ist insbesondere in Gebieten mit starker Nachfrage nach postalischen Dienstleistungen oder besonders hoher Einwohnerdichte der Fall. Im Bereich um das Prinz-Eugen-Karree wurden und werden die Distanzvorgaben der PUDLV auch ohne den Standort Cosimastraße 116 erfüllt. Deshalb wurde diese Postfiliale als zusätzliche Filiale ausgewiesen.

Herzog-Wilhelm-Str. 15
80331 München
Telefon: (089) 233-27149
Telefax: (089) 233-27966

Weiter führte die Deutsche Post AG in ihrer Stellungnahme aus:

„Die postalische Versorgung der Bevölkerung ist jedoch auch mit den im Umfeld bestehenden und nachfolgend aufgeführten stationären Einrichtungen der Deutschen Post AG sichergestellt:

- Partner-Filiale, Fritz-Meyer-Weg 55, 81925 München
- Postbank-Finanzcenter, Meistersingerstr. 77, 81927 München
- Partner-Filiale, Arabellastr. 5, 81925 München
- DHL-Paketshop, Fürkhofstr. 5, 81927 München
- DHL-Packstation, Fritz-Meyer-Weg 55, 81925 München
- DHL-Packstation, Cosimastr. 217, 81925 München
- DHL-Packstation, Freischützstr. 46, 81927 München
- DHL-Packstation, Effnerstr. 101, 81925 München“

Ich hoffe, dass die Deutsche Post AG Ihrem Anliegen in Kürze entsprechen und ihre Suche nach einem neuen Filialpartner erfolgreich abschließen kann. Der Anbieter Gelber Dienstleistungen strebt selbstverständlich an, den Betriebsnachfolger am Standort Cosimastraße 116 für die Übernahme einer Poststelle zu gewinnen. Aktuell gibt es dazu aber noch keine Konkretisierung.

Ich hoffe, dass Ihr im Betreff genanntes Anliegen damit ausreichend beantwortet ist und als satzungsgemäß erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen

- II. **Abdruck von I.**
an RS/BW
an das Direktorium HA II / BA-G Ost
- III. WV FB2 SG5 - Schi

Clemens Baumgärtner